

Stadt Braunschweig

Stadt Braunschweig
 Fachbereich 10 - Zentrale Dienste
 Adv. Bezirkegeschäftsstellen
 Eing.: 19. Feb. 2013
 h.-z. 10.35
 Anlagen

Stellungnahme der Verwaltung

	Fachbereich/Referat Fachbereich 66	Nummer 8802/13
zum Antrag Nr. 2343/12 d. Frau/Herrn/Fraktion CDU - Fraktion im Stadtbezirksrat Östliches Ringgebiet vom 08.11.2012.	Datum 13.02.2013	
	Genehmigung	
Überschrift Aufstellen von historischen Straßenlaternen auf dem Olfermannplatz (CDU)	Dezernenten Dez. III	
Verteiler StBezRat 120 Östliches Ringgebiet	Sitzungstermin 27.02.2013	

Es wird beantragt, auf dem Olfermannplatz die beiden bisherigen Straßenlampen durch zwei historisierende Straßenlaternen zu ersetzen und auch im Bereich der in Errichtung begriffenen Nasenrondelle der Roonstraße je mindestens eine dieser Straßenlaternen aufzustellen.

Begründung:

Im Bereich der Jasperallee sind an dem denkmalgeschützten Anfangs- und Endpunkt jeweils historisierende Straßenlaternen aufgestellt, um den Denkmalcharakter auch bei Dunkelheit erlebbar zu machen und zu unterstützen.

Im Zuge der Sanierung des entlang der Jasperallee ebenfalls belegenen denkmalgeschützten Olfermannplatzes letztes Jahr erscheint eine entsprechende Lösung nach Einbruch der Dunkelheit ebenfalls denkmalgerecht, zumal bereits an den bisherigen Straßenlampen historisierende Bänke aufgestellt wurden.

Da derzeit die Roonstraße saniert wird und hierbei die in der Stadt einmalige Ensemblewirkung großbürgerlichen Wohnens rund um die Paulikirche im Mittelpunkt steht, sollten die beiden neu zu schaffenden Nasenrondelle ebenfalls mit einer historisierenden Straßenlaterne bestückt werden. Dies umso mehr, als der seinerzeit ausführende Stadtbaurat Ludwig Winter die drei Plätze um die Paulikirche als Dreieckskomposition bewusst geplant hat und sie wesentlichen Bestandteil dieses Denkmalensembles sind. Auch in seiner Ausgangsplanung waren entsprechende Laternen vorgesehen.

Stellungnahme der Verwaltung:

Der Olfermannplatz wird zurzeit über zwei Lichtpunkte beleuchtet. Diese Beleuchtung wurde im Jahr 1972 errichtet. Eine Änderung der öffentlichen Beleuchtungsanlage (neues System) würde mit einer Straßensanierung in diesem Bereich umgesetzt werden. Eine mögliche Installation von historisierenden Lichtpunkten würde dann zum gegebenen Zeitpunkt mit dem Fachbereich Stadtplanung und Umweltschutz geprüft und abgestimmt werden. Ein Zeitpunkt für eine solche Maßnahme ist leider noch nicht zu benennen.